
＜個人質問＞

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【１】１７番　　清水喜久男 議員

1 令和５年度決算行政報告について（パネル使用）

(1) 令和５年度決算行政報告における課題等について

① 令和５年度財政状況での課題は何か

② 経常収支比率をどう捉えるか

③ 行政運営に関係する公共施設の投資制限額と維持更新経費のかい離をどう
　捉え、その対応の進捗状況はどうか

④ 水道管路の法定耐用年数（40年）を経過した水道管路の更新計画が遅れて
　いる状況と、更新を法定耐用年数以上とする考えはないのか

2 子育てについて（パネル使用）

(1) 子どもを産み育てる若年層への支援について

① 子どもを育てながら働く保護者のために保育園入園状況の改善が必要であ
　り保育士の確保が重要と考えるが、保育士の採用状況はどうか

②「小１の壁」で悩む保護者からの相談状況はどうか

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【２】５番　　青木　春美 議員

1 森林整備政策について

(1) 小諸市の森林整備の方向性について

① 今後の森林整備についての考えはどうか

② 脱炭素社会実現に向けた森林整備は必要だと思うが、その位置づけはどう
　か

(2) 小諸市の森林環境譲与税の積極的活用について

① 森林環境譲与税の今年度歳入見込みと基金の現状はどうか

② 森林環境譲与税を活用した今年度の森林整備の予定はどうか

③ 森林整備の担い手支援が必要ではないか
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＜個人質問＞

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【３】１０番　　小林　一彦 議員

1 学校再編について

(1) 芦原中学校区に設置される新しい学校の形態について

① 新設する学校の形態（併設型小中学校または義務教育学校）について、誰
　がどのように検討しているのか

② 併設型小中学校と義務教育学校のどちらを選択するかについて、どのよう
　な基準やプロセスで検討が進められているのか

③ 地域住民や保護者の意見をどのように取り入れていくのか

④ 新設校の形態についての最終決定までのスケジュールはどうか

2 旧北国街道沿いの町並みの保存と活用について (パネル使用)

(1) 重要伝統的建造物群保存地区選定への取組について

① 全国の重伝建地区を見ると、市町村が中心となって、地域の歴史的資産や
  町並みの重要性を認識し、文化財保護と活用を目的として「重伝建」の指定
　を目指す例が圧倒的に多い。小諸市においても、行政がリーダーシップをと
　って推進することを期待するがどうか

② 歴史的な遺産の保存と活用を図るために重伝建以外の方法として考えられ
　るのはどのような方法か

③ 地元の皆さんの重伝建制度等に関する理解を深めていただくための説明会
　等はどのように開催するのか

〔一問一答方式〕

【４】７番　　髙橋　公 議員

1「令和６年度農作業標準労賃及び機械作業標準料金表」について（パネル使用）

(1)「農作業標準労賃」について

① 標準労賃の算出根拠はどうか

② 近隣自治体との比較ではどうか

③ 市内の委託者・受託者の受け止めはどうか

(2)「機械作業標準料金」について

① 機械作業標準料金の算出根拠はどうか

② 近隣自治体との比較ではどうか

③ 市内の委託者・受託者の受け止めはどうか

　

2



＜個人質問＞

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【５】１３番　　山浦　利夫 議員

1 令和５年度決算行政報告について

(1) 令和５年度一般会計決算について

① 財政指標等（経常収支比率、実質公債費比率、地方債現在高）についてど
　のように評価しているか

② 基金現在高（財政調整基金、減債基金、地域振興基金等）についてどのよ
　うに受け止めているか

③ 決算状況から今後の財政運営の課題はどのように考えているか

2 小諸市水道事業について

(1) 小諸市水道事業の課題への対応について

① 施設や管路等の老朽化・耐震化はどのように考えているか

② 令和５年度水道事業決算審査意見書における供給単価・給水原価の状況、
　有収率向上等の意見についてどう受け止めているか

③ 今後、人口減少等により料金収入の減少が見込まれるが、財源確保等につ
　いてどのように考えているか

④ 料金水準の見直しについての考えはどうか

　

〔一問一答方式〕

【６】２番　　中村美奈子 議員

1 地震災害について

(1) 能登半島地震から学ぶ課題と対策について

① 災害時、女性に配慮した避難所運営がスムーズに機能するために行政と市
　民の連携体制には何が必要か

② 災害時における山間部や孤立住宅地域への物資支援等が期待されるドロー
　ン活用について、小諸市の方針と進捗状況はどうか

2 安心して子育てできる環境を社会全体で取り組む体制づくりの確立について (パ
　ネル使用）

(1)「選ばれるまち」を目指している小諸市の子育て支援について

① 小学校が長期休暇中（夏休み等）の児童館の無料開館時間は、子育てしな
　がら働く世代のニーズに合わせて早めることはできないか

② 潜在的待機児童と言われている子どもたちと保護者のために、対策とフォ
　ローが必要であると思うがどうか
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＜個人質問＞

　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【７】３番　　土屋さつき 議員

1 マイナンバーカードについて（パネル使用）

(1) 小諸市のマイナンバーカードの状況について

① マイナンバーカードの保有率の現状はどうか

② マイナンバーカードと保険証のひも付け状況と資格確認書の概要と発送の
　予定はどうか

③ マイナンバーカード使用による情報漏れの危険性を防ぐ対策をどのように
　とっているのか

④ 高齢者等へのマイナンバーカード申請のサポート体制はどうか

2 小諸市の小中学校について（パネル使用）

(1) 小諸市学校施設長寿命化計画について

① 美南ガ丘小学校北校舎大規模改修の方向性はどうか

② 東小学校、坂の上小学校のトイレ、校舎の改修の考え方はどうか

(2) 小中学校の暑さ対策について

① 各学校のエアコン設置の状況はどうか

(3) 小諸市学校再編計画について

① 小諸市学校再編計画の進捗状況はどうか

〔一問一答方式〕

【８】１６番　　柏木今朝男 議員

1 2040年問題を見据えた戦略について

(1) 2040年問題がもたらす影響と対応について

① 2040年に向けての人口減少と高齢化の進行状況とその影響はどうか

② 人口減少に伴う税収減少と財政の持続可能性についてどのように確保する
　のか

③ 高齢者人口の増加に伴う医療・介護・福祉サービスの需要急増とその担い
　手不足への現状と対応策はどうか

④ 人口減少に伴う行政サービスの維持・提供の課題とその解決策はどうか

⑤ 他の自治体や広域、広域を越えた連携体制の構築の考え方はどうか
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＜個人質問＞

〔一問一答方式〕

【９】８番　　土屋　利江 議員

1 災害対策について(パネル使用)

(1) 国の「防災基本計画」修正項目について

① 災害応急対策に「福祉的な支援」が追記されたが市の取組はどうか

② 避難所の間仕切りと段ボールベッドの備蓄状況はどうか

③ 指定避難所の保健衛生環境の整備はどうか

④「簡易トイレ、トイレカー、トイレトレーラー」等の配置に努力すること
　が明記されているが取組状況はどうか

(2)「災害時応援協定」について

① 他市との応援協定の状況はどうか

② 企業との応援協定の状況はどうか

③ 協定後の定期協議や備蓄状況等の運用状況はどうか

(3) ペットの同行避難について

① 避難所での受入体制はどうか

(4) 災害時用公衆電話について

① 災害時用公衆電話の提供体制はどうか

〔一問一答方式〕

【１０】１５番　　竹内　健一 議員

1 令和５年度決算状況について

(1) 将来的な財政出動について

① 市民税が伸びた要因と法人税の減収はどう分析しているか

② 歳出の抑制は厳しいが、どう進めていくか

③ 自主財源確保の方針と優先すべき事業の精査はどう図るか

④ 決算状況を鑑みて、財政方針に生かすためにどんなアプローチが考えら
　れ、何が重要か

2 自然災害における防災・減災対策について（パネル使用）

(1) 小諸市災害時協定について

① 協定はどのような団体と締結しているか

② 姉妹都市との災害時連携協定は締結できているか

③ 協定の進め方（方針）は、どのように考えるか

(2) 防災訓練の実施と避難場所の備えについて
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＜個人質問＞

① 10月20日実施予定の長野県との共催訓練はどのように計画し、各区や市
　民へ周知していくか

② 避難所の備蓄品の確保やトイレの設営状況はどうか

(3) 自助意識の向上と共助について

① 南海トラフ地震に備え、災害対応を構築・強化する必要があると考えるが
　どうか

② 市民の自助意識向上のための啓発活動の取組はどうか

③ 共助を促すための取組はどうか

　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【１１】４番　　小林　哲子 議員

1「小諸版ウエルネス・シティ～第２章」について（パネル使用）

(1) 最後まで自分らしく人生を全うできる地域社会について

① 株式会社鎌倉新書と締結した「終活支援協定」とは、どのようなものか

② 小諸市の独居高齢者の現状はどうか

③ 孤立しないための対策はあるか

2「安心して子育てができる環境づくり」について（パネル使用）

(1) 子ども食堂について

① 子ども食堂をどのように捉えているか

② 市内に何か所あるのが適当と思うか

③ フードリボンという取組を小諸市でも取り入れてはどうか

3 10月から開始されるコロナワクチンについて（パネル使用）

(1) ワクチン接種の告知、広報について

① ワクチン接種の告知や広報をどのように行うのか

② ワクチンについての治験や情報などをどのように捉えているか

③ ワクチンに頼らず、免疫力を上げるよう呼び掛けてはどうか

4 人権センターの環境について（パネル使用）

(1) 人権センターの設備について

① 大会議室には扇風機しかないが、エアコンは設置しないのか

② Ｗｉ-Ｆｉの設置は考えられないか
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＜個人質問＞

〔一問一答方式〕

【１２】１９番　　田中　寿光 議員

1 財政運営について

(1) 一般会計基金積立等について

① 財政調整基金への令和６年度元金積立状況はどうか

② 減債基金の今後の取崩し予定などはあるか

③ 学校建設準備基金の今後の元金積立予定はどうか

④ 企業版ふるさと納税基金の元金積立状況はどうか

(2) 地方債残高見込みについて

① 一般会計における地方債残高見込みについて状況はどうか

② 今後の地方債残高について借入利率等の見直しによる償還予定はどうか

　

〔一問一答方式〕

【１３】１番　　清水みき枝 議員

1 不登校について(パネル使用）

(1) 不登校児童生徒に対する教育委員会の基本方針について

① 小諸市における不登校児童生徒の現状はどうか

② 教育支援センターの役割と、サポート体制はどうか

③ 信州型フリースクール認証制度を不登校対策にどのように活用しているか

④ 不登校に対応するための教員への研修やサポート体制についてはどうか

(2)「心豊かで自立できる人が育つまち」について

① 多様な学びの場に対する地域社会の理解と協力を促進するための施策はあ
　るか

② 不登校児童生徒に対する支援の強化に向けた今後の計画や目標については
　どうか

2 誰もが安心できる福祉環境の整備について(パネル使用）

(1) 困難な問題を抱える女性への支援について

① 小諸市においての現状をどのように把握しているか

② 包括的な支援体制はどのように構築されているか。また緊急支援は整備さ
　れているか

③ 地域社会の理解促進と協力体制の構築はできているか
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＜個人質問＞

〔一問一答方式〕

【１４】１８番　　小林重太郎 議員

1 小諸市における子育ての現状とさらなる支援の充実について

(1)「子ども計画」の策定について

①「子ども計画」策定の進捗状況はどうか

② 子どもたちの「声なき声」を拾う試みはなされているか

(2) 厳しい環境にある子どもたちの現状と支援への課題について

①「体験格差」の現状をどう認識しているか

②「給食のない夏休み」に関する家庭からの声は届いているか

③ 小中学校の運動着に名前を刺しゅうする必要はあるのか

④ コロナ禍と物価高を背景に子どもへの虐待の状況に変化はないか

⑤ 小中学校における「ＳＯＳの出し方」の指導はより充実すべきではない
　か

⑥ 統合小学校の設計にあたり、困難を抱えた子どもたちの居場所確保につい
 てはどのようなスタンスで臨むのか

　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【１５】１４番　　早川　聖 議員

1 快適に学校生活を送ることについて（パネル使用）

(1) 学校施設の改善について

① 市内全小学校のトイレの改修・改善はできないか

② 千曲・美南ガ丘小学校の放送室の設備等の改善はできないか

③ 市内全小学校のパソコン等のリース物件の回収はできないか

④ 千曲・東小学校の雨漏り対策はできないか

⑤ 千曲小学校の体育館及びプールの付帯施設の改修・改善はできないか

⑥ 千曲・美南ガ丘小学校のその他付帯施設の改修・改善はできないか

2 快適に日常生活を送ることについて

(1) 安心して医療を受けることについて

① 国民健康保険証・マイナンバーカードとひも付けされた保険証の更新等にお
　ける周知・徹底はできないか

(2) 気持ちよく懐古園を散策することについて

① 懐古園のトイレの改修・改善はできないか

(3) 公共交通について

① 予約制相乗りタクシー「こもろ愛のりくん」の運転手の対応について改善で
　きないか
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＜個人質問＞

　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【１６】１１番　　田邉　久夫 議員

1 「健幸都市こもろ」のまちづくりについて

(1) 「ウエルネス・サードプレイス」を目指した成果について

① 公約として上げてから進捗状況はどうか

②「健幸都市こもろ」に対する市民の認識をどのように捉えているか

③「健幸都市こもろ」の観点から不登校・引きこもり・貧困などの問題を抱
 えている子どもたちへの対応はできているか

2 飯綱山公園官民連携魅力向上事業について

(1) 公園の管理等について

① 公園の案内看板が分かりづらいという話を聞くが改善する考えはあるか

② 草刈等の環境整備が不十分に感じられるがどうか

③ 地元住民と管理方法などの意見交換を行う機会はあるか

　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【１７】６番　　楚山　伸二 議員

1 行政における人権意識と情報公開について(パネル使用)

(1) 行政や議会の情報公開の原則及び非公開による影響について

① 行政は情報公開についてどのように考えているのか

② 小諸市議会基本条例における「議会の活動原則」の理念を実現するために、
　議会としてＳＮＳ発信やＹｏｕＴｕｂｅ動画を公開してきたが、このことを
　行政はどのように評価しているか

③ ５月27日付で市長より発出された議長宛公文書は、行政の人権政策と合致す
　るのか
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